

Avec une timide progression des ventes et des commandes

Léger mieux pour l'industrie marocaine en janvier

Dounia Mounadi
dmounadi@aujourdhuima

2014 commence sous de bons auspices pour l'industrie marocaine. En effet, le secteur a bel et bien tenté une rupture avec le pessimisme qui s'était installé au cours de 2013. Ainsi, entre une majorité des industriels qui attestent de la progression des ventes, de l'amélioration des commandes globales et de perspectives de reprise, l'industrie a fini par se reprendre un peu après une année plutôt morose. Cependant, comparé au niveau de décembre 2013, les évolutions de l'activité et du taux d'utilisation des capacités de production sont ressorties en stagnation et donc en recul par rapport aux mois précédents. C'est ce qui est à retenir des résultats de l'enquête mensuelle de conjoncture dans

l'industrie relative au mois de janvier 2014, publiée par Bank Al-Maghrib. Dans ce sens, la production aurait stagné pour 44% des industriels participant à l'enquête avec un solde d'opinion qui passe de 8% en décembre 2013 à 2% en janvier 2014. Dans ces conditions, le taux d'utilisation des capacités (TUC) s'est établi à 69%, en quasi-stabilité après s'être fixé à 68% en décembre 2013. Cette évolution recouvre une stagnation dans les industries «chimiques et parachimiques» à 65%,

«textile et cuir» à 68%, «agroalimentaires» à 75% et «mécaniques et métallurgiques» à 63%, ainsi qu'une hausse dans les industries «électriques et électroniques» de 70 à 77%. Dans le même sillage, Bank Al-Maghrib signale que s'agissant des ventes globales, les industriels sont partagés entre une hausse pour 40% d'entre eux et une baisse pour 32% d'entre eux. Ainsi, les ventes, elles, auraient progressé légèrement par rapport à décembre 2013, notamment dans les industries

Les nouvelles commandes reçues en janvier se seraient améliorées par rapport à décembre et les carnets de commandes se seraient maintenus à leur niveau normal.

«chimiques et parachimiques», «mécaniques et métallurgiques» et «électriques et électroniques». En revanche, elles se seraient inscrites en baisse dans les activités «agroalimentaires». Quant aux nouvelles commandes reçues en janvier, elles se seraient, pour leur part, améliorées par rapport à décembre et les carnets de commandes se seraient maintenus à leur niveau normal. Ce sont donc 36% des industriels qui attestent d'une hausse au niveau des nouvelles commandes reçues et seulement 18% qui relèvent une baisse. Par contre, la majorité des chefs d'entreprises interrogés, soit 46%, témoigne d'une stagnation au niveau des commandes.

Par ailleurs, pour les trois prochains mois, Bank Al-Maghrib annonce que les entreprises sont plutôt optimistes et anticipent une amélioration de l'activité et une stagnation des ventes, à l'exception des entreprises des industries «électriques et électroniques» qui s'attendent à une baisse de l'activité et des ventes. Ainsi, 47% des industriels déclarent une hausse de l'activité et 45% une stagnation, alors qu'en décembre, 38% des entreprises seulement prédisaient une hausse de l'activité pour les trois prochains mois. Autre son de cloche pour les ventes, où seulement 25% des industriels anticipent une hausse, alors que 65% d'entre eux s'attendent à une stagnation.